

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL GALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 21 minutos,
y se pone á las 4 horas y 46 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La muerte gloriosa de san Silvestre, papa, en Roma.

Santa Columba (ó Coloma), vírgen y mártir, en Sens.

Las santas Donata, Paulina, Rústica, Nominanda, Serótina, Hilaria y sus compañeras, en Roma, en la vía Salaria, en el cementerio de Priscila.

Los santos Sabiniano, obispo, y Potenciano, en Sens; los cuales enviados allá por el Papa á predicar el Evangelio, ilustraron aquella metrópoli con el martirio de su confesion.

San Hermeto, exorcista, en Rectaria.

El martirio de los santos Estéban, Ponciano, Atalo, Fabian, Cornelio, Sexto, Floro, Quinciano, Minervino y Simpliciano, en Catania en Sicilia.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Nicolas concluirán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis; á las diez tercia y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anocheecer concluirá el Tríduo con Trisagio y sermon que predicará el P. Tiburcio Valero, despues la estacion al Santísimo y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En la Catedral se celebrará la solemne fiesta en conmemoracion del aniversario de la Conquista de Mallorca por el Rey D. Jaime I que el excelentísimo Ayuntamiento costea siguiendo la tradicional costumbre de los Jurados; á las diez y media misa mayor con sermon por D. Mateo Garau, y concluido el oficio se cantará el *Te-Deum*.

En la Merced, á las siete y media de la mañana, habrá misa solemne: *intra missam* se dará la comunión á los fieles; y todas las personas que confesadas y comulgadas asistan á ella pueden ganar indulgencia plenaria. Al anocheecer se practicará el ejercicio de la Esclavitud Mariana, con exposicion.

En Montesion, al anocheecer, se expondrá Su D. M., se cantará un solemne Trisagio y despues habrá sermon, concluyendo con el *Te-Deum* en accion de gracias al Señor por los beneficios recibidos durante el año que va á terminar.

En San Jaime y San Francisco, al anocheecer, se hará el ejercicio de la Felicitacion Sabatina.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor hermoso.

SECCION NACIONAL

EL PALACIO DEL VATICANO.

I.

Hubo un tiempo en que se quiso disputar á la arquitectura la vida y expresion que se hallan en otras artes, como la escultura y la pintura. No parecía que el arte de Vitruvio tuviera fuerza y accion suficientes, para suscitar en las inteligencias ideas y aspiraciones sublimes, como podrían hacerlo la pintura y la escultura representando las grandes escenas de la vida humana. Pero los estudios críticos é históricos han proyectado nueva luz sobre este arte, y con el auxilio de la filosofía se ha reconocido todo cuanto de bello y sublime contenía.

Dígase lo que se quiera, es incontestable que el Cristianismo triunfante ha defendido enérgicamente la causa de la arquitectura, dándole un sello especial; sello de fe, de civilizacion y de genio; sello que se nota más fácilmente en este arte en que la combinacion de las líneas geométricas indica el grado de cultura y civilizacion de los pueblos.

La historia de Italia, por ejemplo, podría ser reconstruída fácilmente sobre sus monumentos dedicados al culto, sus iglesias, sus monasterios y cementerios de distintas épocas. La Edad Media está completamente representada por los monumentos eclesiásticos. Mientras admiramos por un lado el

fausto de las dos repúblicas de Florencia y de Pisa en sus espléndidas catedrales, notamos al propio tiempo la influencia bárbara que predomina aún en la misma época en Venecia y Sicilia. Roma sufrió la misma influencia religiosa desde que abandonó el politeísmo, pero poseía aún las tradiciones del clasicismo greco-romano, cuyo sello llevan las primeras basílicas.

Si en gran parte debemos á la Religion la conservacion de las reglas del arte, es natural que los Papas, jefes inmediatos de esta Religion, hayan sido los primeros en conservar tales monumentos; y así vemos en la Basílica Vaticana el trabajo incesante de más de cincuenta Pontífices, que tratan todos de conservar y perfeccionar un templo consagrado en honor del primer Papa. Vemos tambien á esos mismos Pontífices embellecer su residencia del Vaticano, no para hacerla cómoda y confortable, ántes bien para hacerla sede favorita de las bellas artes, las delicias de los sabios, el receptáculo de todas las ciencias humanas.

Detras de los pórticos de Bernin, á la sombra de la cúpula de San Pedro, percíbese una construccion grandiosa é inmensa, compacta masa de líneas sóbrias y sencillas, pero regulares, que vuelve oblicuamente su fachada hacia Roma. Sólo viendo este majestuoso edificio se comprende ya que encierra en su interior ricos tesoros. Contemplándolo de lejos, desde la cima de una de las colinas de la Ciudad Eterna, nótase una serie de edificios irregulares que se agrupan en torno del edificio principal. Sus formas son múltiples y variadas; mas, á pesar de esta confusion de dibujos y arcos, de columnas y edificios tan diferentes que destacan sobre el fondo verde de los laureles del jardin Vaticano, no hiera desagradablemente la vista, ántes bien esta descansa sobre aquel conjunto, al primer aspecto tan heterogéneo. No; la vista, guiada por el espíritu y por los recuerdos, no sabe apartarse de aquel monton de edificios, prefiriéndole por el contrario á todas las otras residencias Reales modernas que ofrecen más unidad de concepcion, de estilo y de ornamentacion.

Un Papa depositó en la Basílica Vaticana dos tablas de plata en las que estaban grabados los artículos del Símbolo de Constantinopla, y otro, Liborio ó Simaco, comprendió que el guardian de aquel *Palladium* sagrado de la civilizacion verdadera no podía ser otro que el Vicario de Cristo.

Así es como surgió la primera habitacion de los Papas, junto al sepulcro de los Apóstoles; habitacion que, cuando el regreso de los Pontífices de Aviñon, se convirtió en la del Pontificado Romano, palacio erigido en los jardines de Neron y que puede justamente ser llamado la sede de los verdaderos oráculos vaticanos (1).

Obra muy difícil sería, dadas las exigencias de nuestra publicacion, enumerar todas las bellezas artísticas contenidas en aquel palacio, recorrer las capillas, las salas y las galerías donde se hallan á cada paso los testimonios de la munificencia de los Pontífices. Para eternizar la celebridad de este palacio bastaría sólo citar sus museos y sus galerías.

El aficionado á cosas antiguas puede estudiar allí la historia de los egipcios, de los etruscos, de los griegos y de los romanos; la del renacimiento de las bellas artes, que tan espléndido desenvolvimiento han alcanzado bajo el hermoso cielo de Italia en tiempos de paz.

¡Campo inmenso de extensas y profundas observaciones, donde pueden hallarse mil argumentos en favor de la constitucion religiosa, civil y política de los pueblos que han hecho descender sobre esta tierra los benéficos rayos de la ciencia!

Si la serie de estatuas, bajo-relieves, urnas sepulcrales, emblemas domésticos, militares, sacerdo-

(1) La palabra Vaticano procede, en efecto, del verbo latino *Vaticinari*, vaticinar, hacer vaticinios ú oráculos, como lo indica Festo: «*Vaticanus collis appellatus est quod eo potius sit populus romanus vatium responso expulsis Etruscis.*»

tales, consulares é imperiales; si los vasos italo-griegos, los bronceos, las medallas, los mosaicos, los utensilios antiguos, los papiros, las tapicerías; si, en una palabra, todo lo que los Papas han encerrado en estos museos y galerías no bastara á nuestro ardor científico, no tenemos más que entrar en la Biblioteca, á la cual sirve como de vestíbulo la galería de inscripciones lapidarias, que bastaría por sí sola para ilustrar las tradiciones paganas y cristianas de la Roma antigua.

Cuenta esta Biblioteca muchos siglos de existencia. Muchos Pontífices anteriores á Nicolas V se han ocupado en recoger junto á su residencia los escritos que sirvieron á la constitucion interior de la iglesia: mas Nicolas V, recibiendo con amor á los fugitivos de Oriente obligados á abandonar su país ante las hordas turcas, reunió una serie de los más preciosos códigos, los hizo traducir y ordenar, y así formó una primera coleccion que fué acrecentada luego por sus sucesores Calixto III y Sixto IV.

Estos dos Pontífices dieron el mayor impulso al engrandecimiento de la Biblioteca dotándola de las necesarias rentas para su conservacion y aumento. El ejemplo de Sixto IV, de ese gran Pontífice sobre quien tantas calamidades y acusaciones injustas se han propalado á causa de los desgraciados acontecimientos de Florencia en 1478, fué imitado por Leon X, Paulo IV, Pío IV, Pío V, Gregorio XIII, Sixto V, Julio II, Paulo V, Gregorio XV, Urbano VIII, Alejandro VII, Alejandro VIII, Clemente XI, Benedicto XIV, Pío VI, Pío VII, Gregorio XVI, Pío IX y Leon XIII. Este último Pontífice, que se ocupa con particular cuidado en los estudios, ha adquirido un mérito especial en los anales de la Biblioteca Vaticana, ya adquiriendo nuevas é interesantes obras, ya apresurando la terminacion del catálogo exacto de los libros y en especial de la Coleccion Palatina, ya finalmente reorganizando los reglamentos de la misma.

(La Exposicion Vaticana Ilustrada.)

EN EL HOSPITAL LAICO.

Como edificio es enorme y muy hermoso, pero á costa de fabulosas sumas, alegrando la vista de los papanatas al considerar la proporcion en que contribuyen ellos á la asistencia pública, que consideran como un sencillo fenómeno de maternal cuidado del Estado, y no habría más que pedir si en el interior corriera parejas con las hermosas apariencias del exterior. Pero hé aquí que aquel es ménos brillante como éste, y tal reverso de la medalla solamente es conocido de aquellos á quienes su mala estrella conduce á esos santuarios de la *fraternidad* y la *filantropía*.

Y haremos de paso una sencilla reflexion. ¿En qué consiste que un país que tan enorme importancia da á las palabras, y que tiene un ayuntamiento cuya rara manía consiste en mudarles el nombre á las calles por cualquier cosa, conserve sobre la fachada de los hospicios palabras tan humillantes para los pobres diablos, que en busca de cuidados van á ellos, como las de caridad y piedad?

Continuemos en nuestra visita.

En cada sala hay veinte camas, y capacidad suficiente para contener aire bastante para otros tantos enfermos; punto este que, administrativamente regulado por un sin fin de comisiones y subcomisiones de higiene, nada deja que desear. Solamente que en medio del dormitorio, y en los ángulos vacíos, hay siempre unos quince catres (llamados, no se sabe por qué, camillas), lo cual cambia terriblemente la tesis.

Desde que se entra ataca la garganta y las narices un olor acre y fétido, ácido, por decirlo así, del que se impregna el visitante, que ya no puede echárselo de encima.

Tocando las ropas de cama despréndese de ellas un polvillo blanco y hediondo, proveniente, á lo que parece, del tratamiento del lienzo por el cloro, que es el sistema adoptado para la limpieza.

CORREO DE AYER.

BARCELONA 28 DE DICIEMBRE.

Se encuentra enfermo de gravedad el ilustre fundador de los Talleres Salesianos Dom Bosco. Recomendamos á nuestros lectores supliquen fervientemente á Dios que devuelva la salud al santo sacerdote que tan buenos y valiosos servicios ha prestado á la Religión y á la humanidad. Al tener noticia de la gravedad de su estado, salió para Turin el reverendo P. Dom Juan Branda, Superior de los Talleres Salesianos de Sarriá.

— Ayer varios obreros solicitaron permiso para celebrar una reunion en San Martin de Provencals, negándose á ello el alcalde de la poblacion que ignoraba sin duda los buenos deseos de los obreros. Más tarde intentaron reunirse nuevamente en el campo de Grassot, disolviéndoles las fuerzas de la guardia civil y agentes de Seguridad que había en las inmediaciones. Anoche los huelguistas albañiles publicaron una circular redactada en igual sentido que la de los panaderos, que conocen ya nuestros lectores.

— Por orden de la autoridad de Marina de Gijón, fué echado á pique en el antepuerto el lunes el vapor *Ciscar*, que procedente de Hamburgo, había entrado la noche anterior con carga general, entre la que figuraba una partida de ácido sulfúrico, desprendiéndose asfixiantes gases, que ponian en peligro la vida de los tripulantes. La pérdida del cargamento, que era de valor en su mayor parte, y los daños que han de sufrir las máquinas y el buque, serán tal vez objeto de reclamaciones.

— Con algunos intervalos continuó cayendo, durante todo el día de ayer, la menuda y helada lluvia con que tuvo á bien obsequiarnos desde muy de mañana el plomizo cielo. Momentos hubo en que creíamos que nuestras calles volverian á presentar el fantástico aspecto que en Febrero último, pues mezclados con la lluvia cayeron varias veces algunos copos de nieve. No puede negarse que el frío fué intensísimo, llegando á helarse el agua de varios surtidores y lavaderos de los pueblos vecinos y de esta ciudad. Por la noche se serenó.

— Anteayer se embarcaron en el vapor-correo, con direccion á Fernando Póo, las Religiosas de la Inmaculada Concepcion, Madre María Pia Gorgori, sor Victoria Vila, sor Paciencia Arbó y sor María de Loreto Moragas, las cuales van á aumentar el número de sus Hermanas que, tiempo há, se dedican á extender la civilizaci6n cristiana entre las desvalidas hijas de los salvajes de aquellas posesiones españolas. Desde Cádiz irán las nuevas misioneras acompañadas del Excmo. señor don José Ibarra, subgobernador de Elovey, una de la isla de aquel vasto archipiélago.

— Desde el día 1.º al 20 del corriente mes han pasado por el canal de Suez 167 buques que han pagado por derechos de tránsito 3.060.000 francos, correspondiendo á la primera decena 77 buques y francos 1.420.000, y á la segunda 90 buques y 1.640.000 francos.

Paris 25 de Diciembre.

¡Gloria á Dios en las alturas y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad! Ese es el cántico sublime que hoy entonan con fervor los católicos en en todos los ámbitos del mundo, repitiéndolo llena de alegría la apiñada muchedumbre en su idioma, idioma especial, olvidándose de la política.

El recuerdo del glorioso acontecimiento de la venida del Mesías hace latir de gozo y alegría el corazón de todos los cristianos.

El anciano bendice á sus queridos nietos, y los inocentes niños únense gozosos á la alegría general, atronando la casa al rededor del nacimiento con los rústicos instrumentos, recuerdo de los que emplearon los sencillos pastores en Belen.

Los efectos de aquel recuerdo son los más consoladores; todo es alegría y reconciliacion; todo paz y felicidad.

Los pequeñuelos ántes de dormirse unen sus manecillas y oran, pidiendo radiantes de esperanza que Jesús les colme de presentes. ¡Cuántos, empero, por la mañana habrán visto defraudadas sus ilusiones!

Porque si hemos de creer al Ayuntamiento de Paris, presume éste que las 518.000 familias indigentes que hoy se cuentan en esta metrópoli llegaron en 1888 á 622.000.

Desde el *krach* financiero en 1882 han crecido extraordinariamente en Francia el malestar en los grandes centros de poblacion, particularmente en Paris; despues se ha agravado con la crisis inmobiliaria, derroche de construcciones se han hundido fortunas colosales, que han afectado las importantes industrias exclusivamente dedicadas al lujo; de modo que gran parte de la más rica poblacion parisiense se halla envuelta en el conflicto general.

Pero las asociaciones católicas no han dejado de trabajar con ahinco á favor del desvalido.

Las sábanas, que bastante á menudo se cambian, están lo mismo que las camisas, probablemente limpias, ó por lo ménos, aproximadamente; pero, no obstante, unas y otras se hallan cubiertas de manchas, á menudo espesas, de cuya friccion no es raro que se obtenga algun residuo.

Se sirve en el mismo plato, desde luégo la sopa, despues, y todo mezclado, la carne (los viérnes por la tarde pescados) y las legumbres, sucediendo con frecuencia hallarse juntos en una misma tartera raya y arroz con leche. Ni más ni ménos.

Es la regla. Si alguno halla ocasion de hacerse con un plato propio, la celadora chillá, se niega á darle nada y le arma un escándalo gritando: «¡Aquí todo el mundo es igual; no hay nadie que sea más que otro!»

Para tomar, dos veces al día, la temperatura de los que tienen fiebre, se coloca sobre sus riñones un termómetro que pasa inmediatamente de uno á otro sin transicion alguna. ¡Tan sencillo como sería colocarle en los sobacos! Verdaderamente; pero esto no sería tan molesto.

Detalle precioso: cada frasquito de drogas lleva una etiqueta que dice: *República francesa; libertad, igualdad, fraternidad!!!*

El capellan pasa una vez cada semana por la sala; pero no tiene derecho á detenerse si no le llaman.

Como á nadie se dan zapatos, los enfermos que experimentan la necesidad de recogerse en un rincón especial—bien conservado, por cierto—van descalzos; y hay que ver el estado de suciedad nunca vista en que se hallan aquellas extremidades que ostentan. ¿Creeréis acaso que se les indica el sitio donde podrán lavarse? Nunca en la vida.

Sin embargo. hay un lavabo, no del todo mal colocado, y para enjugarse un trapo colgado en un rincón.

A los que no pueden levantarse les lleva el agua en un barreño algun vecino más fuerte, lo cual—tégase bien presente—se paga al igual que las menores complacencias, siendo menester ser verdaderamente pródigo para hallar un trozo de rodilla que no esté podrida con exceso.

A aquellos no les da el criado más que un trapo el jueves y otro el domingo, que son los días en que se permiten las visitas de las familias, y los únicos en que uno puede desengrasarse, de modo que á uno le devoran los chinches, pero al personal de la casa le parece esto muy natural.

A las cinco hacen de cualquier manera las camas, empezando luego el barrido y la polvareda hasta las siete, y entonces se abren las ventanas; pero como las puertas no se cierran casi nunca, se establecen corrientes de aire horriblemente peligrosas.

Más durante la visita del médico todo está bien cerrado, y si por casualidad se entreabre apenas una puerta, precipitase el criado, andando de puntillas, á cerrarla cuidadosamente... Aun no ha vuelto la espalda el doctor, cuando empieza de nuevo la festecilla.

No es fácil que á las tres de la madrugada se tenga sed; así, pues, quitan la tisana y la leche, que se convierte en hermoso artículo de comercio en manos del vigilante, á quien no se ve á ninguna otra hora y que se levanta á aquella de dormir en un sillón; recoge automáticamente los cacharros, y reaparece poco despues vendiendo leche. Sé de uno, por lo ménos, que estaba siempre borracho y acababa de ser despedido, que traficaba con la leche que los tísicos habían dejado en sus colodras.

Hé aquí un hecho que pone el colmo á todos y aque es imposible hallar equivalente en ningun estalblecimiento análogo.

Un enfermo necesita indispensablemente para un asunto de la mayor gravedad enviar cuatro líneas á su familia y es tarde ya para el correo. Es cuestion de buscar un mandadero á veinte pasos frente á la verja y entregarle la carta; ¡pero el director se opone porque lo prohíbe el reglamento! Furioso el enfermo, se levanta, baja medio desnudo y aterido por un viento glacial, halla alguien á quien hace el encargo mediante una buena propina, y vuelve á subir, aniquilado y habiendo ganado todos los elementos para una pulmonía.

Si no me fuera limitado el espacio, me quedarían todavía lindas cosas que contar acerca del descuido en hacer constar los fallecimientos, y la forma en que son conducidos los cadáveres, á todos los cuales se hace la autopsia, aun cuando se pague por evitar esta ceremonia; acerca de los fingidos enfermos que se hacen admitir, llegando cubiertos de harapos, ayudan á los criados, permanecen algun tiempo en el establecimiento y salen de él bien apañados, para volver á empezar en otro hospital; acerca, en fin, del modo de entender el servicio, la organizacion, sueldo, disputas y perpetuas quejas á la Direccion por parte de los empleados. Pero no hay medio de hacerlo y es lástima.

(La Ilustracion Católica.)

En todas las parroquias se ha rivalizado para allegar recursos, y las Juntas de patronato auxiliadas por las de damas llevan el consuelo á numerosas familias. En *Notre Dame*, en el centro de la *Cité* como en *Saint-Eustache*, cerca de las *Halles-Centrales*, y en *Saint-Etienne-du-Mont* en la plaza de Santa Genoveva, como en *La Madeleine* en el celeberrimo boulevard á que da nombre; en la *Trinité*, calle de San Lázaro, como en *Saint-Roch*, calle de San Honorato; en todas las iglesias de Paris ha sido extraordinaria la concurrencia de fieles, uniéndose el pueblo al clero para mitigar la penuria general á fin de que, unidos todos en la comun alegría, vibraran al unisono los sagrados cánticos que acompañaban los mejores artistas á los majestuosos ó ligeros acordes del potente rey de los instrumentos.

Los más renombrados organistas se han esmerado á porfía en lucir su talento y amabilidad, contribuyendo á comprobar que aun hay fe en nuestro pueblo, que no ha muerto en él la esperanza, y que obra todavía maravillas nuestra inagotable caridad.

¡Gloria, pues, á Dios en las alturas, y en la tierra paz á los hombres de buena voluntad!—Z.

PARTES TELEGRÁFICOS

Madrid 27.—Ha ingresado en la Cárcel-Modelo el director del diario *La Joven España*.

Son infundados los rumores acerca la posibilidad de la formacion de un nuevo ministerio liberal, sin que lo presida el Sr. Sagasta.

El Imparcial excita al Gobierno para que tienda una mirada protectora á los 150.000 españoles que existen en la Argelia, vejados y desatendidos por las autoridades francesas.

Los presidentes de las Repúblicas del Ecuador y de Colombia, la reina de Inglaterra, el emperador del Brasil, el rey de Wutemberg y otros personajes han enviado ricos regalos á Su Santidad.

La Exposicion del Vaticano contendrá 150.000 casullas, 19.000 cálices, 10.000 estolas, 100.000 pectorales, 800 anillos y 7 tiaras.

El director del *Paris Cómico*, M. Garnier, ha abofeteado públicamente á M. Rochefort.

El director de *La Joven España* se ha fugado al conducirsele á la Cárcel-Modelo.

Paris 27.—Un artículo que publica el periódico *Paris* sobre las premesas que Mr. de Bismarck ha hecho á las potencias europeas que secunden sus planes, ha producido sensacion. Hablando de España, el articulista asegura que el canciller ha ofrecido á esta nacion el imperio de Marruecos, los departamentos franceses de los Pirineos orientales y los bajos Pirineos, siempre que se comprometa á combinar su accion con Italia y amenazar en la frontera meridional á Francia, obligándola á distraer en el Sud parte de sus fuerzas. El Gabinete de Madrid ha rechazado semejantes proposiciones, fundándose en que desea mantener el *statu quo* en Africa y que no aspira á mezclarse en las querellas que dividen á las potencias europeas, pues la situacion geográfica de España le permite vivir independiente.

Atribúyense al emperador Guillermo estas palabras: «Desconfío de morir con la paz. Los sentimientos y la voluntad de un soberano no bastan á contener á un pueblo que quiere la guerra.»

Parece que el partido militar alemán es partidario de la guerra contra Rusia.

Belgrado 27.—Léjos de seguir el ejemplo belicoso de sus vecinos, la Servia, en vez de proyectar nuevos armamentos, ha disminuído en 4 millones de francos los gastos del presupuesto de la guerra.

San Petersburgo 27.—El motivo de las frías relaciones que median entre el Czar y su ministro de la Guerra se atribuye á las medidas tomadas por el general Wannowski que han infundido el pánico universal y de las cuales se asegura que nada supo el Czar hasta conocer el dictámen del general Kouropatkine, presunto autor del artículo del *Inválido Ruso*.

El *Novoie Vremia*, hablando de la contestacion de la *Gaceta de Colonia* al artículo del *Inválido Ruso*, dice:

«Ninguno de los hechos serios citados por el *Inválido Ruso* ha sido desmentido.

El periódico alemán se calla cuando se trata de contestar acerca de si los ferro-carriles alemanes conducen á nuestra frontera, si los proyectiles de sus fortificaciones pueden alcanzar nuestro territorio y si existen almacenes con vagones destinados especialmente á ser utilizados sobre nuestras vías férreas.

Este silencio es elocuente. Demuestra que la palabra firme de nuestro Gobierno ha hecho su efecto.

Sólo nos queda aguardar la actitud que tomarán las potencias limítrofes y continuar preocupándonos de la defensa de nuestras fronteras.»

Viena 27.—Se lee en la *Novelle Presse libre*:

«Es casi imposible seguir la *Gaceta de Colonia* en el laberinto en que se ha metido, buscando el autor de las piezas diplomáticas falsificadas.

Actualmente la hoja del Rin tiene la pista de un nuevo malfactor, cierto M. Damé, antiguo redactor de la *Independencia Rumana*, quien, dice della, ha tenido durante su residencia en Bucharest relaciones con la embajada rusa de aquella ciudad.

M. Damé, que desde algún tiempo se halla en París, habria entregado á la Agencia Libre la carta del príncipe de Rems, documento que sólo habria podido procurarse por conducto de M. Hitrowo, embajador de Rusia en Bucharet.»

San Petersburgo 27.—La mision de que se cree encargado al general Schweinitz produce viva impresion en los círculos políticos.

Se teme que el general no sea portador de proposiciones que tengan por objeto alejar de Sofía al príncipe Fernando.

Se dice al mismo tiempo que se halla encargado de análoga mision el nuevo embajador de Italia, M. Marchetti, que llegará aquí esta semana.

Madrid 28.—La *Gaceta* publica un decreto modificando las disposiciones referentes á la exaccion del impuesto sobre la sal.

Otro señalando treinta días á los obreros para que soliciten optar á los premios que les permitan continuar sus estudios.

GACETILLA LOCAL.

La caridad de nuestro buen Prelado recordándose de los pobres que sufren, en estos días de fiestas de Navidad ha mandado mil pesetas á la casa de las Hermanitas de los pobres, veinticinco á cada una de las Conferencias de San Vicente de Paul, en Palma, y ha costeado una comida para los detenidos en la cárcel.

Tambien ha hecho extensiva su cristiana generosidad á cada uno de los conventos de Religiosas.

Cuando un padre muestra con tales obras su celo por sus hijos que padecen se gana el amor de los que padecen y de los que gozan.

¡Cuánta diferencia va de la liberalidad cristiana al liberalismo político! Y, no obstante; se quiere salvar la patria secularizando la caridad, y planteando el liberalismo.

La Iglesia sabe lo que se hace condenando este mismo liberalismo.

Hemos recibido á última hora una extensa y bien trazada reseña de las solemnes Cuarenta Horas que en Petra se han celebrado en estos días de Navidad, dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus.

Nos es imposible insertarla; y lo sentimos en el alma.

Estas solemnidades se celebran allí con gran pompa todos los años, á impulsos del Rdo Sr. Ribot, Ecónomo que ha sido, digno Director de la Pía Union del Sagrado Corazon de Jesus.

El nuevo Sacerdote Sr. Riera, natural del mismo pueblo, celebró su primera misa.

Por iniciativa del Rdo. Sr. Rector se ha inaugurado en estos días la adoracion de vela en que han turnado los asociados y las Hijas de María.

La orquesta ejecutó la partitura del maestro don Juan de la Cruz y se cantó varias veces el *Te-Deum* del Sr. Tortell.

Dios remunerere el celo y la piedad de estas solemnidades tributadas al Sagrado Corazon, y al nuevo sacerdote, á quien besamos las manos, le asista con abundantes gracias en el desempeño de su elevado ministerio de santificacion.

Son justos los clamores de *La Almudaina* y de *El Correo* en favor de los vecinos honrados de las calles de Valero, de Santacilia, de Danús y Poderós. Los nidos de inmunda inmundicia que se sostienen en aquel desgraciado vecindario es un escándalo constante contra el cual EL ANCORÁ ha clamado distintas veces. La gente soez que vive y se mantiene del trato de carne es tan repugnante á nuestra pluma, que se resiste á nombrarla, como á la cultura de nuestra poblacion. No mentaríamos cosa tan fea á no fundar esperanzas de correctivo eficaz en el reconocido celo de nuestras Autoridades civil y municipal.

En nombre, pues, de la Religion del Estado, de la pública moralidad y de la honradez de los vecinos agraviados elevamos nuestra débil voz contra aquellos focos de infeccion contra la salud pública que más estiman nuestras Autoridades.

La triste súplica que hace *El Diario de Palma* nos mueve á salir en apoyo de los acreedores repitiendo el texto mismo:

«Los individuos que pertenecieron al Escuadron Cazadores de Mallorca, de los reemplazos de 1873 y 1874, no han percibido todavia todos sus alcances. Se nos ruega que llamemos la atencion de quien corresponde, á fin de que se activen sus ajustes del extinguido escuadron, teniendo en cuenta que son unos pobres que prestaron al Estado el servicio militar en la clase de tropa, que es una de las cargas

públicas más duras. Desearíamos que los señores Senadores y Diputados á Córtes, como tambien nuestro paisano el Sr. Director general de Administracion Militar, se interesaran por el pronto despacho de este asunto, que afecta intereses muy sagrados.»

El *Comité Balear* para fomento de la Exposicion Universal de Barcelona se compone de los Señores:

Presidente Honorario.

D. Francisco Manuel de los Herreros.

Presidente Efectivo.

D. José Monlau.

Vice-Presidente.

D. Alejandro Rosselló.

Vocales.

D. Francisco Rosselló.

D. Teodoro Ládico.

D. Ignacio Wallis.

D. Antonio Fuster Forteza.

D. Pedro M. Granada.

D. Antonio Fábregues.

D. Jorge Dezcallar, Marques del Palmer.

D. José Font.

D. Juan Burgues Zaforteza.

D. Pedro Ordinas.

D. Benito Pomar.

Secretario.

D. Juan Togores.

Subdelegado.

D. Salvador Tórres.

Leemos en *La Gaceta de Madrid* que D. Víctor de la Guardia y Vera, vecino de Palma, ha presentado á la Direccion general de Obras públicas la instancia y proyecto solicitando la concesion de un tranvía movido por fuerza animal, de Palma á San Nicolas de Porto Pí, por varias calles de esta ciudad y por la carretera de tercer orden de Palma al puerto de Andraitx.

Dice *El Isleño* que en breve se anunciarán importantes subastas para reparacion de las carreteras de Mallorca y Menorca, y tambien para el dragado del puerto de Mahon presupuestado en 557.730'61 pesetas.

Leemos en los periódicos de Menorca, que el Contralmirante señor Maymó obsequió en la tarde de Navidad con una espléndida comida al Sr. General Gobernador Militar de Menorca, en representacion de todas las clases del ejército; á la distinguida esposa del Sr. Llorente; á la señora y señorita Larrocha, esposa é hija del Sr. Comandante de la *Numancia*; á todos los jefes de los buques de la escuadra de instruccion, y algunos oficiales y guardiasmarinas de la Armada.

Durante la brillante fiesta, que empezó á las seis de la tarde y concluyó á las ocho y cuarto, el buque-capitana estuvo iluminado por innumerables luces eléctricas, y amenizó la comida la música de la fragata, ejecutando escogidas piezas.

En la mañana del martes regresaron desde Palma á aquella Isla, S. A. el Archiduque Luis Salvador y el distinguido naturalista, Pbro. D. Francisco Cardona.

La fragata *Gerona*, salió de Mahon, el lunes por la tarde, para el puerto de Cádiz.

Ayer únicamente fondeó en nuestro puerto el vapor-correo de Mahon.

Se despacharon la balandra *San Jaime*, patron D. Pedro Jofre, para Cartagena, con carbon; el vapor *Jaime II*, capitán D. Rafael Vich, para Valencia, con la correspondencia, 9 pasajeros y carga; la corbeta sueca *Magmes*, capitán N. Hangelins, para Pansacola, con lastre; el vapor *Mallorca*, capitán D. Benito Pomar, para Barcelona, con 20 pasajeros y efectos; y el pailebot *San Miguel*, patron D. Gaspar Compañy, para Cartagena, con petróleo.

Segun juicio aproximado, en esta Isla se han jugado unos cien mil duros en el sorteo de la Lotería Nacional del 23 de los corrientes.

Hoy á las siete de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Cataluña*, procedente de Cete, con cargamento de pipas vacías.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 28, á las 8 n.

El temporal de nieves es general.

Las noticias oficiales confirman que aumenta el bandolerismo en Cuba.

Se cree que la fórmula de la union republicana dividirá la minoría.

Madrid 28, á las 10'15 n.

Ha ocurrido un choque de trenes entre Navalgrande y Nimorcondo (Avila) Hay muchos heridos. Han salido dos trenes en su socorro. El ventisquero dificulta la asistencia.

Madrid 28, á las 11 n.

El Correo espera que la mayoría se impondrá á que los obstruccionistas no malgasten el tiempo en retóricas baldías.

Un telegrama de adhesion al Papa para felicitarle con motivo del Jubileo sacerdotal, lo firman los Sres. Cánovas, Gamazo, Pidal, Duque de Tetuan, Romero Robledo y otros.

Madrid 28, á las 11'15 n.

Para solemnizar el año nuevo Francia ha rebajado la condena á 1027 militares que sufrían reclusion en los presidios.

Madrid 28, á las 11 n.

Se ha dispuesto que en los casos de desavenencia entre armadores y pilotos, se detenga la salida de los buques hasta cumplir los requisitos legales.

El Sr. Albareda sigue mejor.

Madrid 29, á la 1'30 t.

Ha regresado de Avila la máquina con los heridos. En Lugo el tren ha dejado trece heridos. Entre ellos hay seis de mucha gravedad.

Madrid 29, á la 1'30 t.

Afirman los doctores que la enfermedad del Kromprinz no es cancerosa. Se han entablado negociaciones pacíficas entre Rusia y Austria.

Los abisinios se niegan á dar satisfaccion á Italia.

Madrid 29, á las 10'30 n.

La Correspondencia ha oido decir que durante el próximo año de 1888 gobernará el actual gabinete modificado, y que durará tres años más en diferentes situaciones liberales.

Madrid 29, á las 10'45 n.

Se cree que pronto se reunirá el Congreso internacional para tratar de las cuestiones sobre Oriente.

S. S. el Papa ha recibido las felicitaciones del Sacro Colegio sin pronunciar el acostumbrado discurso.

Madrid 29, á las 10'45 n.

El Resumen cree que la modificación del gabinete alcanzará á los ministros de Fomento y de Ultramar: mañana, quizá, á los de Estado y de Hacienda.

En Brihuega han asesinado á dos serenos.

Madrid 30, á la 1 m.

Italia activa los armamentos militares con destino al ejército de Asia.

Ha dimitido el gabinete servio, y se cree que se admitirá la dimision.

SECCION DE ANUNCIOS

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

Rebaja en el precio del Gas

Y COLOCACION GRATUITA DE RAMALES Y CONTADORES.

Consumo de Gas.

Con el objeto de proporcionar á los actuales consumidores las ventajas compatibles con los intereses de esta sociedad y generalizar la adopcion de tal sistema de alumbrado, la Junta de Gobierno ha tomado los siguientes acuerdos:

Rebajar el precio actual por m. c. á Pesetas 0'40

empezando por el consumo del mes en curso.

Conceder ademas los siguientes descuentos:

5 por 100 al consumo mensual de 50 ptas. á ménos de 70.
7 por 100 id. de 70 » » de 100.
10 por 100 id. de 100 » en adelante.

Y al que tenga lugar en los Motores de Gas,

12 por 100 al menor de 100 ptas.
15 por 100 desde esta cantidad en adelante.

Ramales y contadores.

Desde 1.º de Enero próximo, se colocarán gratuitamente con arreglo á las condiciones que podrán conocer aquellos á quienes interese acercándose á la administracion de esta Sociedad.

Venta de Contadores.

A los consumidores que deseen adquirirlos, la Sociedad se los proporcionará al precio de coste sin aumento de ninguna clase.—Palma 21 de Noviembre de 1887.—El Director, Antonio Vidal.

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA EN LIQUIDACION

Arrabal de Santa Catalina.—Camino de Son Rapiña.

GRAN BARATURA

Camisas de listado	á 3 1/2 reales una.
Pañuelos de bolsillo para niños	» 1/2 » »
» » para Señora y Caballero	» 1 1/4 » »

Hamburgo y Madapolanes

En crudo sin compostura alguna á los siguientes precios:

Hamburgo.	3 3/4 palmos de ancho.	á 2 1/2 cts. escudo palmo.
Madapolan n.º 1.	4 1/2 » » » » » » »	» 3 » » » » » »
» » 2. » » » » » » »	» » » » » » »	» 3 1/2 » » » » » »
» » 3. » » » » » » »	» » » » » » »	» 4 » » » » » »
» » 4. » » » » » » »	» » » » » » »	» 4 » » » » » »
» » 5. » » » » » » »	» » » » » » »	» 4 1/2 » » » » » »

Lonas y Cuerdas

á precios reducidísimos.

Se rebajan tambien á precios muy reducidos tela para colchones; cotonet blanco, refajos y otros artículos.

Grandes rebajas al por mayor.

NO DESPRECIÉIS LOS ANTIGUOS RELOJES DE LLAVE

Se transforman en remontaurs por módico precio, con la perdurable invencion de Newton, privilegiado por el Gobierno de la Nacion Española.

RUBIROLA

12 JUANOT-COLOM 12.—PALMA.—3 PEREGIL 3.

CASA PERELLÓ

PIANOS HARDT

DE

GRAN FORMA

SE HAN RECIBIDO

201 piezas para piano

nuevas en esta capital.

VAPORES

PARA BURDEOS

Saldrá de este puerto del 4 al 6 del próximo mes de Enero el acreditado

Vapor CATALUNA.

Admite un resto de carga á flete.
Para informes, Oficinas de la Harinera Mallorquina,
plaza de Cort. 7—8

Harinera Balear.

No habiéndose constituido la Junta general extraordinaria para el 23 del corriente se anuncia la segunda convocatoria para el 12 de Enero próximo á las cuatro de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la sociedad, San Cayetano, 3, entresuelo, á los mismos objetos que la primera y que á continuacion reproducimos:

1.º Que la liquidacion de la Harinera Balear acordada por la Junta general de accionistas en sesion de 1.º de Octubre último, se entienda procedente y necesaria ademas de dicho acuerdo, por haber llegado el caso previsto en el artículo 56 de los Estatutos por que se rige la enunciada sociedad, y

2.º Para que autorice á la Comision liquidadora para poder hacer transacciones y celebrar compromisos acerca de los intereses sociales.

Los señores accionistas que quieran asistir á dicha Junta depositarán los títulos de sus acciones en la secretaria de la sociedad, donde se expedirán las papeletas de entrada, ántes de las dos de la tarde del dia 10 del próximo Enero.

Palma 30 de Diciembre de 1887.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Gabriel Moner.

CRÉDITO BALEAR.

Habiendo acudido á esta sociedad D.º Ana de Arcos de Aymar, en solicitud de que se le expidiera *duplicado* del recibo talonario núm. 8707, por haberse extraviado el que se le entregó, al constituir en 4 Mayo de 1886 en calidad de depósito voluntario, reintegrable á los 90 días de previo aviso, la suma de pesetas 44.405, se ha acordado hacerlo público por medio del Boletín Oficial de la Provincia y periódicos de esta Ciudad, para que en el caso de conservar álguien éste en su poder ó de juzgarse con derecho al mismo, pueda hacerlo presente á la propia Sociedad dentro del plazo de 30 dias, á contar desde la fecha del presente anuncio; en la inteligencia de que despues de transcurrido sin haberlo verificado, quedará dicho recibo nulo y sin valor ni efecto y se expedirá el *duplicado* del mismo que se solicita.

Palma 23 de Diciembre de 1887.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Antonio Marques. 3—3

Muebles.

Por ausentarse su dueño se venden todos los de una casa, que son muchos, variados y en muy buen estado. Apuntadores, 20. 8—8

GANGA SIN IGUAL GRAN BARATURA.

Durante los dias 8 al 15 Enero próximo, en la tienda de María Bosch, plaza de las Copiñas, núms. 7 y 8, siguiendo su costumbre anual, la habrá en géneros modernos y de última novedad de los cuales está completamente abastecido dicho establecimiento. Igualmente habrá *Gran Liquidacion* en *Perfumería* y *Bisutería*. 2—2

Aviso al público.

En la tienda de José Vivé, Plaza de Cort, se alquilan toda clase de aparatos para iluminaciones, como tambien se venden. 2—2

Alquiler.

Está para alquilar un segundo piso en la calle de Peñals n.º 58, con vista al Borne; reúne muchas comodidades y agua á grifo: en el portal de enfrente del mismo piso darán razon.

CONTARELLES

DE N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab lleccencia de l'Autoridad egle-siástica.—Precio 2 pesetas.